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茄振榮學長是交大在台復校第一屆大學畢業生，再入電子研究所.65年與同學友

好創建宏基電腦公司，十年間由資本額l∞萬元台幣成長為19 ， 088 萬元，並成為國內微

處理機與微電腦的最大專業公司。是新一代交大人創業成功的傑出楷模。

線直令輩走T· 走得令人惋惜，令人哀

傷。二月底剛從窗外回來，就聽到這個噩

耗，內心實在十分傷痛。

在一個人或一個公司成長的過程中，

常常要有責人相助E 才能克服早期的困難

，突破那最脆弱的時刻，而走上成功的坦

途。宏主主關係企業在成長的過程中，也獲

得許多責人的相助，才有今天的基礎。這

許海幫助我們的人之中，最早期而讓我們

最倍感念不己的，當曆z魏前輩重慶先生。

揖牌精采于卡拉台祖

魏前輩以發明精準制橋牌叫碑法而問

名於祉，本身可說是一位傳寄人物c 聽說

他本來並不會打橋牌，但因魏夫人}'I橋藝

品手，經常率領美國女子橋牌代表四出比

賽，魏前輩全力支持在it;夫人此項努力，因

此常隨居全出征，就近照顧魏夫人，耳語目

染的結果，對橋草草遂漸漸深入之研究。乃

吉:1立了精準制叫:陣法，並使美國女子隊賴

以稱雄於國際橋壇，一時悶，魏前輩之名

國女子像東奎利中華島主作正式比賽，盛況

空前，對中、美科技和橋塾之交流，很有

貢獻 O 第三代橋牌榜完e<後不久，適逢中

華民國第一屆會訊週，宏主主展出7宣項[榮作

，吸引了大部份參觀者的注意，在資訊遇

上大放光衫。

魏前輩是智慧很高，今才每星星的人，

除了橋;耳機之外，對中文一也有深入研究，

在國內擁有「六數檢字法」中文喻入方法

專利權。還是在一九七八年間囑我代他向

中央漂準局申請登記的o 後*我請一家專

利商標事務所幫忙完成登記，申請之前，

還講了好幾位曾立師記大學國文研究所的
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同學幫忙整理。

魏前輩早期在上海軍進造收音機，可說

是很早就從事電子業生產的工業家。以一

位工業家而言，他也有非常獨到的見解。

砲前輩第一次至I]宏巷，瞭解了宏主主研究發

展的實力之後，就極力鼓廠宏若不要氏在

代理和貿易上求發展，應趕快設廠踏入裂

造的領域。宏若在創立五年後，即以全閻

第一家純國人技術投資來進入科學工業園

乃名震遐遍，也為中唐人的智慧，在國際

問爭得一份榮譽。中華隊也採用這個叫牌

法而在世界橋擅屢有斬獲，並曾獲得百慕

達世界橋牌賽第二名之殊榮。

魏前輩與*"主主

不多久，傳出世界聞名的義大利藍隊

竟然在公開比賽中以手勢、表情等作弊，

魏前輩遂想到以電腦代替一張張的橋牌，

讓每位選手各持一機，透過螢光幕來發牌

、叫牌、出牌。電腦沒有感情，所以不可

能作弊。有了這個創意之後，他就回到臺

灣來找宏基設計，一九七六年宏募成立，

馬上就接到這個訂單，可說是出師 :1頃幸II.

雀躍萬分。魏前輩體諒宏募剛直U業，財源

土豆缺，所以在還沒真正開始動手設計，就

先預付費用。這筆錢金額雖不算很大，但

是在創業維艱的早期，實質的鼓勵非常大

。這個案子進行菩久，投資甚巨，最後因

當時的徵電腦價格很貴，因此造價很高，

另外也因為對玩橋牌的人而言，缺乏摸牌

、洗!撐的品草場感，而不易推廣，所以一直

沒諒品化。魏訶i輩投資下去的錢幾乎都沒

有回 l仗， {旦魏前輩卻一點也不以為件。仍

然時常和我們商討研究改進之道。並會同

前工業技術研究院院長方資齊先生提供不

少技幸福指導，幾年之間，前後總共改進了

三代，每次新版本完成，魂前輩總是親自

回台北主持試用。並邀請中華代表隊沈君

山、黃光輝諸先生，到宏主主公司，以此橋

)摔機比賽，並向國內社會各界發表心得，

每次新聞之發f布，總不忘對國內科技發展

殷殷期望，對宏養在研究發展之努刃，予

以肯定和鼓蕩，對宏主主形象之建立，有莫

大的幫助。第三代產品發表時，還邀請美

區設廠的那股幹勁，受你的影響甚大。而

魏前輩的高瞻遠囑，由他在十年前，鼓勵

宏蓉EE廠的同時，就已告訴宏驀可以往「

只放不錄」的錄放影機方面發展這斗牛事

來看，真的是洞燭先磯。只可惜宏募自付

條件不夠，不敢邊下投資。後來我們走上

電腦專業，育是無暇分心於此類高級家電

產品，魏直iT輩這份美意，一直未予考慮 n

回觀近三位來，國內婆家大型家電產品公

司終於也在「只放不錄 j 的錄放影機上求

發展，不由得不欽佩魏前輩的眼光和遠見。

*"革的感激與哀是

在右形和無形15面都已承受魏前輩大

力幫忙的宏主主人而言，我們有無盡的感激

。對他的離去，我們有無章的哀思。而對



他的這愛人間，我們更有無限的細懷。為

了紀念 I言位傑出的交大學長一生對社會的

貢驗， 1主主李蘭係企業決定以魏學長之名，

以宏主主自製之個人電腦，捐贈中華民國橋

星星協會，幫助其推動橋室主比賽及會務管理

之電腦化， i吏魏)前輩對中華民函橋裂之關

心和貢獻，永存情友心 R 之中。另外，我

們也打算將魏前輩之橋神綴，研究聽換在

目前普遍流行的十六位元個人電腦之可能

性，待一降低製造成本，以大眾化之價格，

協助其推廣於J社會大眾。使我區搞藝興高

科技的電腦結合在一起，成為科技社會生

活的一部份，而使魂前輩的發明，更具意

義。

紙短情長，~懷著丘吉監。口佳吩本文之發

表，能幫助社會大眾對魏前輩有更深的暸

解，也希望透過橋藝電腦化的普涯，區:民

資訴生活的推廣，*告慰魏前輩在天之靈。

宏主主繡係企業總經理 施振榮敬筆

中華民國七十六年三月十六日

23級校友

陳德坤兄道世

• jK恩、侯;

仁

電信系所畢業系友會成立通告

本系所於三月廿一日在台北市北門電信管理局管研所召開系友會成立籌備會，會

中決議成立系友會。設會址於交大電信系所。定每年八月第三個禮拜天為固定之系友

返隨聯誼(風雨無阻)。系友會主E 成立之初，以聯絡人擔任會務聯絡工作 o 每級設一

主主絡人，已知之名單如下:

卸車及;會萬里 (02)9396531 台北市木椅區指南路 2 段 155 號

60敏:蔡長泉(02)2406877 台北市延平南路701l虎 7 樓之 5

61 級﹒{專心家 (02)7716570 台北市長安東路 2 段 148 ~19號

的級:陳信宏 (035)721681 新竹市建功一路8← 25號

66 級 莊天賜 (02)6426279 台北縣汐吐銀樟樹一路的巷 5 弄 6 號 4 樓

的組:古錦安交大一會(由系所輯)新竹市博愛路45號交通大學電信工程學系

68級:王繼勳 (02)3576620 台北市潮州街26巷1c戰 2 樓

其他系級請直接與系所連絡。

題給人.電信系所助理林雪電話 (035) 711431

研究所

國立交通大學工學院./電信工程 自 J

學采

作者簡介:

1屆院民 23 級電機系，在美國西北大學執教多年，退休後養頤加州舊金 ~LJ '

1934 級級友陳德坤兄痛於 1987 年 1 月 16 日晨 5 時因病去世。

德坤兄於 1930年考入上海交通大學電機工程學院。那時校長是孫科先生。國孫先

生長鐵道部，故務由黎悶、寰先生主持。交大入學考試中文、英文、特理、化學和數學

分別]由險性:寧、唐謀伯、 j裘維裕、徐名材、胡訣復諸教授出題。題目向來艱難，其目

的在提高標準，使於甄選。我們全級 150 人(五學院:電機、機械、土木、管理、自

然科學) ，電機一班 30 人，大家都慶幸錄取。一進校門，就由上述數授用高速度灌輸〈

基本學識 o 功課忙碌，日以繼夜。四年後幾乎全級都圓 f搞學業，十足變成交大人 c 非

但學業成績不相上下，進品格行為也全部 iT程化 j 。這是常年工程教育的情形，門

前也許不同了。

我所能記憶的，德坤兄是一位僑生。缸中學畢業後做了幾年事，所以年齡比一般

大幾歲。他的英文白是不錯。但是他的國文程度也很好，與其他信生不同，甚為陳接

尊先生所讚許。此外他服裝整齊，談吐文雅，辦事認真又老成， (這些性格他一生能

保持不變)是我級一個紳士型的級友。他自然傾向和僑生們同起居、遊玩 O 他的運動

很好，不久便成為學校凹徑隊的跳高選手 o


